

PROTESTA POR ATRASO EN ENTREGA DE CINCO NUEVOS QUIRÓFANOS

Cirujanos del México iniciaron paro de labores

Asamblea General de trabajadores decide esta mañana si huelga continúa

Angela Ávalos R.
aaavalos@nacion.com

Los cirujanos y otros empleados del Hospital México iniciaron un paro, en protesta por el atraso en la entrega de los cinco nuevos quirófanos.

Según ellos, las obras debían estar finalizadas el sábado 26 de mayo.

Hoy, en Asamblea General, programada para las 7 a. m., los trabajadores decidirán si mantienen esa protesta o si aceptan la principal medida sugerida por la Caja para finalizar esos trabajos, sin afectar a los pacientes: dejar el proyecto en manos de la Dirección de Arquitectura e Ingeniería (DAI) de la institución.

El centro médico hace un llamado a los pacientes con citas y procedimientos programados para que se hagan presentes este miércoles.

Edwin Solano, secretario general de la Unión Médica Nacional, justificó el paro en el cansancio acumulado del personal de salud, que lleva cuatro años trabajando solo con nueve de los 14 quirófanos disponibles.

Los sindicatos solicitaron a la Caja declarar emergencia por esta situación, debido a que el retraso en las obras ha generado una lista de espera quirúrgica de 20.000 pacientes en los últimos tres años.

Hace una semana, la empresa constructora informó a *La Nación* de que entregaría las nuevas salas en dos semanas, pues realizan trabajos de



La empresa constructora de los cinco quirófanos afirma que el avance real de las obras es de un 90%. La inversión en el proyecto asciende a \$2,5 millones. ALBERT MARÍN

conexión con el resto de sistemas del edificio principal como gases médicos, agua y aire acondicionado.

El representante legal y director técnico del proyecto de parte de esa compañía, la empresa constructora Vidalco, Eloy Vidal Ortega, explicó que la revisión de las conexiones se debía hacer en una zona que está ocupada por vestidores médicos, y coordinan con el hospital para hacer esos trabajos.

Mentira. "Eso es una enorme mentira", manifestó Rodrigo López García, secretario de la Asociación Nacional de Profesionales en Enfermería.

"La zona de recuperación ni

siquiera tiene pisos puestos. El problema más grave está en la parte de la instalación eléctrica que no está acabada; hay partes que solo tienen el esqueleto de aluminio.

"Ni siquiera lo llegaron a una fase de conclusión para que fuera posible para los trabajadores iniciar la actividad quirúrgica. Estamos con los trabajos a medias; es un desastre total", aseguró López.

El director del México, Douglas Montero Chacón, confirmó que están haciendo un análisis de la situación con la empresa. "Tenemos que hacer algunas acciones administrativas, las que posteriormente definirán la decisión final. Cualquier deci-

sión que tomemos, debe ser notificada primero a la empresa", dijo el médico.

Ortega defiende los trabajos realizados hasta ahora. Aseguró que la facturación acumulada ronda un 75% y estima el avance real a más del 90%.

"Todo el tercer piso, que corresponde al 50% del proyecto, fue entregado el 27 de abril, e incluso se encuentra en uso por el hospital. El área de quirófanos, que corresponde a un 40% del proyecto, se encuentra prácticamente terminado, solo falta instalar cinco puertas correderas, cinco tableros de aislamiento, detalles menores, y la conexión definitiva a los sistemas existentes del hospital", dijo. ■

MÉDICOS PRIVADOS YA APLICAN PLAN

Certificado de defunción llegará en formato digital

Irene Vizcaíno G. y Lucía Astorga
ivizcaino@nacion.com

Todo se digitaliza. Ahora llegó el turno de los certificados de defunción, que son los documentos que hacen constar la muerte civil de una persona.

Desde la semana pasada, tanto médicos privados como los hospitales de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), específicamente el San Vicente de Paúl, en Heredia, comenzaron con el plan.

Con esta posibilidad, una vez que la información de la persona fallecida se incluya en la base, su deceso será incorporado al Registro Civil del Tri-

bunal Supremo de Elecciones de manera inmediata. Incluso, se podrá acceder a la información en línea, minutos después.

En tanto, a los familiares se les enviará por correo electrónico u otra vía digital para que puedan realizar los trámites procedentes tras el fallecimiento, explicó Alejandro Madrigal, fiscal del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica.

Para llevar a cabo ese registro, todo profesional debidamente inscrito y activo en la institución deberá ingresar al Sistema de Certificaciones Digitales (Sedimec), plataforma digital del Colegio de Médicos.

Ahí, anotará el número de cé-



El Hospital San Vicente de Paúl es el primer centro médico de la CCSS que realiza de forma digital el certificado de defunción. MAYELA LÓPEZ

dula de la persona fallecida, y el proceso internamente establecerá conexiones con el Registro Civil para traer los datos del padrón nacional, donde se digitalizará la fecha y la causa de muerte, de la misma forma como se completaban en el certificado físico, precisó el Colegio.

Madrigal explicó que duran-

te tres meses, aparte de la información digital, le entregarán el certificado en físico a los familiares, por estar en un proceso de transición y de mejoras.

La defunción también quedará reportada de inmediato en el Poder Judicial, sistemas de pensiones y cualquier otra institución pública. ■

BP

Breves País

Policía pide conciliar en caso de choque

REDACCIÓN. La Policía de Tránsito señaló que, con la entrada del periodo lluvioso, se dan más colisiones leves, por lo que insta a los conductores involucrados a que concilién sin la presencia de oficiales de Tránsito. Para ello deben descargar un formulario llamado Declaración de Accidente de Tránsito Menor (DAM), el cual está disponible en el portal digital del Ministerio de Obras Públicas y Transportes y en los sitios digitales de las aseguradoras. Lo ideal es que los usuarios lo impriman y lo porten en el vehículo. Para lograr la conciliación voluntaria, las partes deben llenar y firmar la DAM, la cual puede complementarse con fotografías o videos, si así lo desean, en caso de no estar asegurados. Si existe un vehículo asegurado, debe seguirse el procedimiento establecido por las aseguradoras para tales efectos. Si hay personas lesionadas, se debe esperar la llegada de un oficial de Tránsito.



Con las primeras lluvias, hay más choques leves. MAYELA LÓPEZ

Más domésticas fueron aseguradas

REDACCIÓN. Un total de 4.227 empleadas domésticas han sido aseguradas por sus patronos desde agosto del año pasado, cuando entró en vigencia el nuevo esquema de aseguramiento por parte de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS). Para acogerse a esta nueva modalidad, el patrono deberá cumplir con los siguientes requisitos: estar al día con la CCSS, registrar una cuenta bancaria en la modalidad de pago automático y realizar la actualización de los datos como patrono y de las trabajadoras aseguradas a su nombre cuando así lo solicite la entidad. La plataforma para este trámite opera las 24 horas y la mayor parte de estas trabajadoras domésticas han sido aseguradas en línea. Hasta abril, el registro de inscripciones lo concentró la Dirección Central de Sucursales, con 1.679 afiliaciones.